



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Engagement bilinguisme : le Service de la culture du Canton du Valais primé

Sion, le 18 décembre 2023. Le Service de la culture du Canton du Valais poursuit ses efforts en matière de bilinguisme avec la mise en œuvre de sa stratégie visant à renforcer la cohésion culturelle du canton et à développer le bilinguisme dans tout le service. Après avoir obtenu une distinction pour la section « Encouragement des activités culturelles » en 2018, l'ensemble du Service a pu être certifié *Engagement bilinguisme* grâce aux efforts réalisés ces 5 dernières années.

Le Service de la culture est chargé de la mise en œuvre de la politique culturelle du canton qui vise à promouvoir une culture vivante et diversifiée. Le bilinguisme officiel du canton constitue un défi permanent pour le Service qui tend à encourager une offre culturelle de qualité pour toutes et tous.

L'obtention de l'*Engagement bilinguisme* pour l'ensemble du Service constitue un jalon supplémentaire dans sa stratégie de développement du bilinguisme. Le Service de la culture souhaite également démontrer que ce sujet constitue un enjeu politique qui nécessite une attention et un soin continu. De plus, le processus de certification permet au Service d'identifier, de nommer, de reconnaître et de faire valoir ses ressources et compétences en matière de bilinguisme. Ceci afin de mettre en place un processus constant d'amélioration, de faire évoluer son bilinguisme ou encore de prendre les mesures adéquates pour développer pleinement son potentiel.

La certification ***Engagement bilinguisme*** attribuée à l'ensemble du Service mesure la qualité du bilinguisme à trois niveaux :

- Services et communication externe
- Composition et compétences linguistiques du personnel
- Communication interne et culture linguistique de l'entreprise.

A l'excellente visibilité externe du Service, s'ajoute un soin particulier en matière d'offre et de prestations dans les deux langues. Toutefois, il s'avère que, à l'image de la situation qui prévaut dans l'ensemble du canton, le français est la langue qui prime dans la communication interne en raison de la composition du personnel. Le Service de la culture a conscience de la nécessité de poursuivre ses efforts en vue d'un meilleur équilibre dans la pratique des deux langues officielles du canton et s'engage à prendre des mesures pour y parvenir à moyen terme.

Dans le cadre de son expertise, le Forum du bilinguisme suggère que le Service de la culture fasse œuvre de pionnier en déployant un certain nombre de recommandations concrètes visant à élargir le champ de la sensibilisation à la langue et culture de la minorité linguistique du canton et à sa mise en valeur.

Le Service de la culture est la première entité de l'Etat du Valais à obtenir cette distinction.



Le Canton
du Valais
encourage
la culture
Der Kanton
Wallis
fördert Kultur

Le Service de la culture du Valais fait partie du Département de la santé, des affaires sociales et de la culture du canton. Il met en œuvre la politique culturelle du canton qui vise à promouvoir une culture vivante et diversifiée comme facteur de développement individuel et collectif. Son champ d'action concerne la création, l'animation, la diffusion et la formation culturelle ainsi que la collecte, la conservation et la mise en valeur du patrimoine culturel valaisan.



La certification **Engagement bilinguisme** est un processus défini en plusieurs étapes dont les critères sont similaires au *Label du bilinguisme*, mais moins restrictif notamment au niveau de la composition et des compétences linguistiques du personnel ainsi que de communication à l'interne. Le processus menant à la certification *Engagement du bilinguisme* s'adresse uniquement à des organisations publiques non sises sur une frontière linguistique et/ou dont la composition linguistique du personnel ne correspond pas aux exigences du *Label du bilinguisme*.

Informations complémentaires :



FORUM
DU BILINGUISME
FÜR DIE ZWEISPRACHIGKEIT



Virginie Borel, directrice du Forum du bilinguisme, 078 661 89 75

Alain Dubois, Chef du Service de la culture, 027 606 45 55